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Le Premier ministre, à qui la population demande à 75 % la démission, déclare que la tâche est difficile mais qu’il est déterminé et prêt à tout….. Nous aussi ! C’est cette détermination qui a conduit l’action de Bretagne Réunie dans la constante ligne suivie ces dernières années et qui rend aujourd’hui la reconnaissance de sa présence de plus en plus par la population, les élus et les média.Avec le lien culturel et celui de l’Identité Bretonne, nous avons mis en évidence la formidable force économique que représente la Bretagne à 5 départements, devenant ainsi l’une des principales Régions européennes au service de l’emploi et de la prospérité de toutes les Bretonnes et de tous les Bretons.Le pouvoir politique centralisé a-t-il peur de cette force ?Au moment où l’opportunité de l’acte 3 de la décentralisation devrait permettre la réorganisation administrative de la France et la mise en œuvre de la réunification, comme l’évoquait dans sa première version le rapport Balladur, nous constatons que rien n’est aujourd’hui prévu si ce n’est la création de gigantesques Métropoles, strates supplémentaires du « millefeuille », aspirant les moyens des zones rurales.Bien que la sociologie électorale des 5 départements soit la même, la question reste bien évidemment politique, la demande sans cesse exprimée depuis 60 ans et aujourd’hui à 68 % de la population des cinq départements en faveur de la réunification feint d’être ignorée par le Gouvernement, y compris par certains de ses membres ayant déclaré la soutenir. Ceci constitue une grave erreur démocratique.En ce moment, sur fond de graves difficultés économiques et de mesures inappropriées du Gouvernement, l’exaspération prend une dimension nouvelle et la réunification s’impose parmi les remèdes à la crise.Durant l’exercice 2012-2013, nous avons dû coller au terrain et être présents sur tous les fronts.Le Conseil d’administration s’est réuni 19 fois, soit environ une journée par mois. Les comptes-rendus ont été rédigés par Gilbert Deshayes.



Nous avons réagi à chaque moment à l’actualité et :
– adressé des dizaines de courriers, aux membres du gouvernement, aux élus, aux responsables politiques et de la Société civile au travers de diverses associations dont « Contribuables associés », à des économistes de renom et très médiatiques ainsi qu’aux organisations européennes et internationales (Mme Viviane Reding, M. José Manuel Barosso ) ;
– adressé plus de 60 Newsletter et message d’information ;
– adressé plus de 70 communiqués de presse ;
– réalisé cinq Courriers de l’Unité et 3 Lettres de l’Unité, (saluons le travail de Stéphane Briand) ;
– rencontré de nombreux élus en Bretagne et à Paris ; parmi lesquels F. Goulard, Ph. Grosvalet, F. de Rugy, M. Le Fur, D. de Legge,R. Dantec. J. Guerriau, R. Kerdraon, P. Molac, Y. Botrel, C. Priou, C. Troadec, Mona Bras, Naig Le Gars, J.-M. Le Boulanger, le cabinet de Mme Lebranchu, F. Louvrier, Lena Louarn, A. Montebourg, A. Rousset (président de l’ARF) et de très nombreux autres ;
– participé au Congrès de l’ARF ;
– fait déposer plusieurs projets d’amendement au Sénat ;(saluons le remarquable travail de Didier Berhault et d’Alain Peigné et de la commission juridique avec la participation de Yvon Ollivier qui a publié un magnifique ouvrage « La désunion française » ; 
– répondu à de nombreuses interviews de la presse écrite, de la radio et de la télévision et participé à différentes émissions.
– participé à des réunions des instances européennes et à Moscou où Jean-Pierre Levesque nous a représentés ;
– adressé la demande et obtenu de nombreux vœux des communes (saluons le difficile travail de Hervé Morvan) ;
– réuni 3 fois le Conseil consultatif ;
– participé à de nombreuses réunions dont Kevre Breizh, Institut culturel de Bretagne, B 32, l’Association Bretonne, Produit en Bretagne ; Congrès annuel des Géographes de Bretagne, Paris Breton, Conférence–débat à Dol-de-Bretagne avec Jean Ollivro, participation aux réunions Bretagne 2030, etc.
– participé aux meetings électoraux, rencontres et lettres ouvertes aux candidats (législatives et présidentielle), questionnaires aux candidats, 23 députés élus se prononcent en faveur de la réunification ;
– rédigé des lettres ouvertes, documents et documentations (saluons le travail de Jacques Chotard) ;
– diffusé la carte de 15 régions avec Jean Ollivro ;
– communiqué avec la présence de stands à plusieurs endroits (saluons l’efficacité du comité local de Lorient, de celui de Guérande et la mise en place de la commission Stand sous la responsabilité d’André Corlay) ;



– créé des Comités locaux de Saint-Malo et Ancenis, refondu celui de Redon, (saluons le travail d’Alain, de Pierre, d’André, de Danièle, de Kevin et d’Olivier) ;
– participé à différentes manifestations dont celles de Quimper pour les langues minoritaires et les Bonnets rouges, l’opération Unesco-Val de Loire, Miss Bretagne à Gourin, le 30 juin à PdL 2040  à Saint-Nicolas de Redon, Nantes, Saint Nazaire etc, Morlaix, Tour de France.etc. ;
– rappelé, dans le cadre de la « commission veille », aux auteurs de textes douteux que la Bretagne c’est 5 départements ;
– commencé à refonder le site Internet en cours, (sous la responsabilité d’Henry Colliot avec M. Rodrigues et l’aide récente de Gérard Corbel) ;
– préparé le 500e anniversaire de la mort d’Anne de Bretagne, adhéré au Comité 
Anna Vreizh et préparé les cent ans de la guerre de 14 (célébration des morts bretons) ;– participé à la plateforme Galv Pondi (l’appel de Pontivy) ;
– organisé l’assemblée des Comités locaux et Commissions (réunions de Questembert et Ploemeur).Cette liste non limitative démontre l’implication de la plupart des membres du CA et des personnes-ressources que je remercie et avec lesquels j’ai eu plaisir à travailler avec le soutien de mon prédécesseur, Paul Loret.Je remercie aussi vivement toutes celles et ceux, souvent discrets, qui ont répondu spontanément pour mener des actions proposées par leurs comités locaux et/ou qui ont donné de leur temps pour faire vivre notre association par exemple : Nicole, Yannick... ( je ne peux malheureusement pas tous les citer). Nous devons poursuivre notre action, renforcer nos structures, développer les Comités locaux, rendre opérationnelles les commissions qui ne le sont pas encore, poursuivre nos opérations de communication et développer nos contacts avec l’ensemble de la Société civile et de ses représentations associatives et professionnelles, chaque Breton non encore sensibilisé devant devenir porteur de notre revendication et augmenter la masse de pression sur nos élus.Bon courage à tous,
Jean-François Le Bihan, président de Bretagne Réunie 16 novembre 2013


